

Moción sobre servicios en los campus periféricos de las universidades

La gran mayoría de universidades del Sistema Universitario Español cuentan con diferentes campus o sedes que, en muchos casos, presentan problemas de conexión al estar en diferentes provincias o incluso Comunidades Autónomas. Esta situación, que desde luego puede ser beneficiosa para acercar la universidad a un mayor número de territorios y permitir la especialización de los campus o sedes, puede presentar también ciertos problemas para el estudiantado, que redundan en diferencias en los servicios que se ofrecen entre los diferentes campus o sedes, malas conexiones de transporte y falta de comunicación e implicación del estudiantado.

En cuanto a las diferencias en los servicios, es muy habitual que sean los campus centrales los que cuentan con un mayor número de servicios, relegando al estudiantado del resto de campus a comunicarse por medios electrónicos o con correo físico interno. También es frecuente que en los campus centrales haya una mejor calidad de las instalaciones y un mejor y mayor mantenimiento que en los campus o sedes ‘periféricas’.

Por ejemplo, en los campus centrales es más fácil contar con laboratorios más modernos, bibliotecas más amplias, un mayor número de cafeterías o el acceso a las diferentes unidades y servicios de gestión e información. Esto puede generar una desigualdad en la calidad de la educación recibida por los estudiantes en función de la ubicación de sus titulaciones, que desde luego es condicionante en su paso por la universidad.

Por otro lado, las malas conexiones de transporte también pueden ser un problema para los estudiantes que necesitan desplazarse entre los diferentes campus. Si los horarios de los transportes públicos no son adecuados o las rutas no están bien planificadas, esto puede causar retrasos y pérdida de tiempo, lo que puede afectar negativamente el rendimiento académico de los estudiantes o reducir los índices de asistencia.

Por último, la falta de comunicación entre los diferentes campus puede impedir que los estudiantes estén informados de los eventos y actividades que se llevan a cabo en otros campus, lo que puede limitar su participación y su integración en la comunidad universitaria en su conjunto.

Por todo ello, los consejos firmantes reclamamos al Ministerio de Universidades la realización de un estudio a nivel estatal sobre las universidades que cuentan con varios campus, a fin de identificar las principales deficiencias y desigualdades que existen entre ellos. Este estudio debería realizarse de forma cualitativa, por ejemplo, a través de entrevistas a los diferentes colectivos universitarios.

Una vez identificados los problemas existentes y más generalistas, pedimos que el Ministerio de Universidades impulse un acuerdo en el seno del Consejo de Universidades y la Conferencia General de Política Universitaria con una serie de puntos mínimos de obligado cumplimiento tanto para las universidades, Comunidades Autónomas, como para los departamentos del Ejecutivo central con la finalidad de:



- Mejorar la igualdad en los servicios y recursos que se ofrecen en los diferentes campus, de forma que todos los estudiantes tengan acceso a los mismos recursos y oportunidades educativas.
- Mejorar la conexión de transporte entre los diferentes campus, a través de la implementación de rutas de transporte público adecuadas y de horarios que se ajusten a las necesidades de los estudiantes.
- Mejorar la comunicación y la colaboración entre los diferentes campus, a través de la organización de eventos conjuntos y la creación de espacios de encuentro que permitan al estudiantado de los diferentes campus interactuar y compartir experiencias.

Y, para que así conste, firmamos la moción los siguientes miembros:

- Consejo de Estudiantes de la Universidad de Alcalá (CEUAH)
- Consejo de Delegaciones de la Universidad de Salamanca (CONDELE)
- Delegación Central de Estudiantes de la Universidad Complutense de Madrid (DCE-UCM)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad de Córdoba (CEUCO)
- Asamblea General d'Estudiants de la Universitat de València (AGE-UV)
- Consejo de Alumnos Representantes de la Universidad de Huelva (CARUH)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad Autónoma de Madrid (CEUAM)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad de Murcia (CEUM)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (CEstULPGC)
- Delegación de Estudiantes de la Universidad Miguel Hernández de Elche (DEUMH)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad de Oviedo (CE-UO)
- Consejo Asesor de los Estudiantes Universitarios de Euskadi
- Consejo de Estudiantes de la UPV / EHUko Ikasle Kontseilua



Universidad Autónoma de Madrid



Consejo de Estudiantes



IKASLE KONTSEILUA
CONSEJO DE ESTUDIANTES

